



Société d'histoire

INVITATION

La Salévienne vous invite à une conférence intitulée :

La gabelle du sel de 1561 Au cœur du XVI^e siècle en Savoie

Par Bruno Gachet

Samedi 11 février 2012 à 14 h 30

Salle polyvalente de la commune d'Andilly (à Saint-Symphorien)

La conférence

En 1561, le duc Emmanuel-Philibert donne l'ordre de dénombrer toutes les familles savoyardes pour s'assurer de la levée de l'impôt sur le sel. Dans chaque ville et chaque village, toutes les familles sont recensées, de maison en maison. A travers les archives et l'analyse de ces recensements, Bruno Gachet vous invite à découvrir la vie quotidienne de nos ancêtres au XVI^e siècle. Par un travail sans précédent, il nous livre tout ce que l'on peut retirer de cette fabuleuse source d'archives... et cette impressionnante somme d'informations sur cette société du XVI^e siècle. Si cette gabelle est précieuse pour les généalogistes, elle est essentielle pour comprendre l'économie et la société savoyarde au moment où le duc retrouve la souveraineté sur ses Etats.

L'exemple de la gabelle d'Andilly sera mise en avant.

Le conférencier

Bruno Gachet s'est spécialisé dans l'histoire de la population et a soutenu sa thèse de doctorat à l'université de Savoie en 2009 sur le sujet « La gabelle du sel de 1561 - Une source remarquable pour l'histoire démographique et socio-économique de la Savoie au XVI^e siècle ». Une publication sera en vente à l'issue de la conférence. Il est membre du bureau de la Société savoisienne d'histoire et d'archéologie.

Entrée gratuite. Pensez à inviter des généalogistes.

Adresse : LA SALEVIENNE - 4, ancienne route d'Annecy - 74160 SAINT-JULIEN-EN-GENEVOIS

Téléphone : 04.50.52.25.59

Site internet : <http://la-salevienne.org>